

EDITORIAL

Las protestas no ayudan a que la economía crezca

LA INVERSIÓN PÚBLICA Y DEL SECTOR PRODUCTIVO ES CLAVE PARA HACER CRECER LA ECONOMÍA, PERO ESTO NO SE LOGRA EN UN AMBIENTE ENRARECIDO POR LAS PROTESTAS Y LOS REBROTOS DE COVID-19

A pocos días de entrar en la recta final del último trimestre del año es imperativo aunar esfuerzos para que la economía no caiga más de lo presupuestado, máxime ahora que nuevamente se posa sobre Europa y los precios del petróleo empiezan a caer justo en una temporada tradicional de crudo al alza por el invierno. No es coherente que los alcaldes de las principales ciudades no hagan nada para evitar la ola de protestas que se ciernen sobre Colombia, uno de los países más golpeados por las cifras de covid-19 y con graves consecuencias para la dinámica económica que hacen pronosticar que el PIB de 2020 cerrará en rojo en niveles históricos de -5.5%. Lo que se debe hacer ahora más que nunca es rodear las políticas públicas encaminadas a la recuperación económica y trabajar unidos por mejorar las condiciones para que la inversión pública y privada no se detengan. Si al ya deteriorado ambiente de inversión y de dinámica comercial se le suma la inoportuna protesta social, las cosas irán de mal en peor, máxime ahora que los precios de las materias primas se empiezan a deprimir. El petróleo, principal producto de exportación nacional, está experimentando una caída inusual que puede agravar la situación económica del país. Los nuevos confinamientos en países consumidores de petróleo han hecho caer los precios del crudo en torno a US\$38 promedio el barril y disparar la tasa de cambio por encima de US\$3.790, sembrando una situación oscura en términos de balanza cambiaria. Hay altos niveles de inventarios de crudo y no se observa repunte en la demanda porque el covid-19 está subiendo y no hay noticias esperanzadoras a mediano plazo de la vacuna contra el virus. El desenlace de las elecciones en Estados Unidos tampoco ayuda mucho a que los factores externos jueguen al lado de la economía colombiana en las dos últimas semanas de septiembre. La dinámica de

la economía se estimula con diferentes piezas, unas internas y otras externas; entre las segundas, las cosas no se ven mejores que hace dos meses, mientras que del frente local se promueven protestas sociales sin mayor responsabilidad, no solo en términos de contagios masivos, sino de recuperación del comercio y la producción, un objetivo que debería ser de interés nacional, pues el desempleo afecta a grandes grupos sociales como los jóvenes que necesitan una oportunidad laboral. El bien común es un concepto claro, muy amplio que debe sensibilizarse en estos momentos para no deteriorar o destruir más la economía. Es simple: se necesita que el comercio y las industrias vuelvan a generar los empleos destruidos entre abril y mayo pasados, pero con la ola de protestas, esos comerciantes no solo se verán amenazados por el virus, sino también por el vandalismo; ya con el coronavirus era más que suficiente

PIB REAL 2019 Y 2021
(variación anual %)



para cerrar puestos de trabajo, con la llegada de una nueva ola de protestas, las cosas no solo empeorarán, sino que retardarán la recuperación. No es cuestión de política populista, es sentido común hacer un llamado para que los que se benefician de las protestas hagan un alto en el camino y dejen que el sector productivo retome con fuerza su dinámica para no solo recuperar los puestos de trabajo destruidos sino para generar unos nuevos con las ayudas para la reactivación que ha dispuesto el *Gobierno Nacional*. Es cuestión de sentido común, ahora debemos trabajar para que la economía no caiga más de las malas cifras presupuestadas.



Escuche el podcast de la editorial

PERSONAJE DEL DÍA



ANDRÉS BARRETO
SUPERINTENDENTE DE INDUSTRIA

La SIC, en cabeza de **Andrés Barreto** impuso una multa a *Claro* y *ETB* por vulnerar los derechos que asisten a sus usuarios. La multa definida para *Claro* es de \$197 millones y la de *ETB* asciende a \$124 millones, por incumplir órdenes impartidas por la entidad.

22 DE SEPTIEMBRE | HACE 50 AÑOS



1970



2020

- 1 Baja producción en el agro**
Hay un impresionante declive en la oferta de 12 productos agrícolas básicos. Los sectores gremiales piden que se implante una política sería de producción.
- 2 Continúa invasión Siria a Jordania**
Jordania fue invadido por cerca de 200 tanques sirios y ante los hechos Israel parece estar resuelto a no apartarse de su política de no intervención.
- 1 Sugieren renta básica por regiones**
El *Departamento Nacional de Planeación (DNP)* sugiere renta básica por regiones de \$127.000. Para cubrir la línea de pobreza se necesitarían \$16 billones anuales.
- 2 Viajes en Uber subieron 30%**
De acuerdo con *Marcela Torres*, gerente general de *Uber* Colombia, en la fase de reactivación de la economía en el país, los viajes subieron 30%.

CRUCIECONÓMICO

HORIZONTALES: 1- Sergio Álvarez..., líder de ciberseguridad digital de Siemens: "El canal digital se dinamizó con la crisis". Álvaro..., presidente de Previsora: "Estamos evaluando seguros para el agro". 2- Plaza pública ateniense. VII. 3- Platano del sanchocho. Sociedad Interamericana de Prensa. 4- Cuna del escritor Franz Kafka. Bebida antiespasmódica. 5- Juicios de Dios medievales. 6- Labiérnago. Inseparable. 7- Puño de la espada. Quintana..., estado de México. 8- Hacen frente a un problema. 9- Bebida de harina de maíz tostado. Bóveda celeste. 10- Conjuración inglesa. Escritor británico de apellido Fleming. Cogedera. **VERTICALES:** 1- Cementerio. 2- Asir fuertemente. Apostar. 3- Ciclistas especialistas en correr por terreno llano. 4- Larva de algunos insectos. Dios del Sol inca. 5- Planta como la hiedra arbórea. 6- Municipio del Cauca. 7- Símbolo del einsteinio. Letra griega. Nota musical. 8- Comedia de Aristófanes. 9- Concejal. Átomos eléctricos. 10- Calabaza comestible. Dios solar egipcio.

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
1					■					
2						■				
3							■			
4								■		
5									■	
6					■					
7							■			
8		■								■
9								■		
10				■						

mperoni@hotmail.com

RESPUUESTAS: Caro, Vélez, ágora, sida, madiuro, SIP, Praga, tlla, ordallas, l, sao, inútil, arriaz, Rco, n, encarnan, tiste, éter, or, lan, asa.

MENSAJES A LR

¿Qué opina del regreso del pico y placa en Bogotá? ¿Por qué?

- @RAUMORENO_ No. El carro disminuye el contagio, yo prefiero el trancón en la autopista, que el trancón en urgencias de una EPS.
- @ANTCALDE. Mientras esté la pandemia no debería haber pico y placa.
- @IVNGMEZRODRGUE1. Claro, el caos de movilidad no da espera.
- @ANONYSUDAMERICA. Hablan de distanciamiento social, pero sacrifican la salud por salvarse del trancón.
- @BERNARDOREYESC. Sí, para evitar el tráfico.

facebook.com/larepublica.co | @larepublica_co | @larepublica_co